
「不夠勤力，下次就會失敗」
劉江華昨晨出席電台節目時指出，區選輸

贏都已成過去，現在是另一個新開始。認為
這次選民走出來投票表達了心聲，告訴候選
人他們希望香港怎樣走，過去幾年又有何不
滿，值得各黨派各自好好檢討。他並說，作
為從政者，深明「禍兮福所倚，福兮禍所伏」
的道理：「福禍有時互相轉化，你做得不夠
好，不夠謙虛，不夠勤力，下次就會失敗⋯
⋯好開心看到好多市民好理智好成熟去投其
一票。」

他希望立法會各黨派可理性探討如何推動
香港發展：「最終香港係要贏，要前進，不
可以再被拖後腳。否則這一代或下一代都有
苦果要嚐，現在周邊環境，香港情況不妙，
繼續政治爭拗，繼續互扯後腿，對香港毫無
好處。」

先做好總結 再評估訴求
被問及會否「盡攬『超級區議員』提

名」，劉江華直言「不可能」，又透露民建聯

月底舉行檢討會，聽取各方意見：「香港政
治多元化，今天區選可能勝利，立法會是另
外一回事，市民訴求也是另一回事，對候選
人的要求及政黨表態都不同，每場選舉都有
不同情況，我們首先做好總結檢討工作，下
一步才是整體立法會如何部署，並評估香港
市民有何訴求；第三步才考慮人選。」

在與政府的互動方面，劉江華坦言，政府
不能漠視政黨政團的發展及所佔有的位置，
未來政策出台前應多聽意見，而作為政黨則
可將最底層聲音帶到政府最高層，亦期望高
層到低層聽意見，又指即使有時出台政策有
不足，民建聯不會只是反對，而會提出反建
議，希望特區政府接納：「問責官員應主動
到地區聽取市民聲音。」

譚Sir籲反對派做有建設性政黨
譚耀宗昨日在出席《城市論壇》時亦強

調，特區政府有時做的事情可能不盡如人
意，但很多時候反對派是以為反對而反對的
態度，有破壞無建設，希望大家都做有建設
性的政黨，不再為反對而反對。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）保安局局長李少光昨
日離港到首爾和東京進行訪問，他將會與韓國和日本
的官員會晤，介紹香港的最新情況，並會就雙方共同
關注的事宜交換意見。

在首爾期間，李少光將會與警察廳、法務部出入國、
外國人政策本部、消防防災廳和原子力安全委員會官員
會晤。在東京期間，他將會拜訪外務省、法務省、關稅
局、入國管理局和原子力安全保安院的官員等。

李少光訪首爾東京 晤韓日官員

區選雖有進步 一切由零票做起

劉華告誡民記人續苦幹

敗選賴「蛇齋餅㡇」
網民鬧爆公民黨

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公民黨在今屆區選成
績不理想，非但未有反思己過，該黨黨魁梁家傑更聲
言是次失則，是因為對手出動「蛇齋餅㡇」，是次失落
山頂區議席的陳淑莊，更聲言山頂區的選民是「被動
員」才投票予其對手。在網上討論區，不少市民批評
公民黨拒絕反省，還要侮辱選民，反映這個政黨絕不
值得支持。

「輸了席位，輸埋風度氣量」
在網上討論區，市民齊轟公民黨拒絕反省。

「hwwong」坦言，「輸了就是輸了，應該檢討自己政黨
點解被選民離棄才是」「zx1as2qw3」亦說：「（公民黨）
輸了席位不單，輸埋風度氣量，唔諗自身不足，事事
諉過於人，呢㝅人你仲揀唔揀得落？」「diy05」則批評
道：「人㜺選你就以為自己好叻好醒，唔選你又話人
㜺種票，咁你㜺講晒去啦！又唔諗㜮（自己）一路㝍
表現係點？唔好忘記選民㝍眼睛係雪亮㝍，唔like你就
唔選你囉，講多都無謂！」

就梁家傑以至陳淑莊聲言選民不投票給他們，是因
為對手「擺蛇宴、齋宴，派㡇、派餅」，「DNF918」

揶揄道：「原來山頂人都鍾意蛇齋㡇餅！」「Trevor10」
亦笑言：「唔知公文袋知唔知山頂㝍蛇齋宴㝋邊度擺
呢！」「何偉濤」則指，「佢㜺有證據唔去ICAC？很
可能就係捕風捉影㝍指控用來向死忠支持者交代！」

不屑地區工作 選前才「揮㜮手」
市民普遍認為，公民黨多名議員落敗，是因為他們不

屑做地區工作，又不理解選民的心聲，只在臨選舉前才
落區「揮㜮手」。「不死鳥~鳳凰一輝」揶揄道：「臨
選舉前，揮㜮手，企㜮街，咁就以為可以贏到呀？唔係
咁天真呀！」「天荒地老」亦諷刺道：「人㜺黨魁話明
唔可以擺個人成10個鐘㝋區做㝚呀，難得出㝯同你㜺班

『蛇齋餅㡇』香港人揮揮手，畀足面子你㜺啦！」
「FunnyVivien」則嘆言：「8月份半山居民已表態

（對外傭爭居港權）不滿，攻聞黨（公民黨）視若無
睹，今次選舉大敗又賴三賴四⋯⋯成功不是偶然，是
要自己去爭取，失敗不是別人的錯，不去反省，就永
遠都會失敗！」又說，「（公民黨話人）種票，的確是
種了，是用愛心，耐性和服務市民的心一票一票的種
下來。公民黨，敗了是責無旁貸！」

特首曾蔭權正在美
國檀香山，出席亞太

區經濟合作組織經濟領導人會議，並先
後與新西蘭副總理英格利希進行雙邊會
議，及與美國國務卿希拉里會面，又出
席了亞太經合組織文娛活動及晚宴。在
晚宴中，他與太太更和美國總統奧巴馬
伉儷合照留念。

另外，按照一貫傳統，每年的會議，
大會向與會者派發禮品包，曾蔭權就特
地在特首辦facebook專頁中介紹禮品
包，指由於今屆會議在檀香山舉行，禮
品包內容就充滿夏威夷特色，它名叫

「Makana」，是夏威夷語「禮品」的意
思。裡面有一本旅遊指南、一個夏威夷
恤衫形狀的滑鼠、夏威夷名產Kona 咖
啡、還有各式傳統食品，也有一個印上
APEC USA 2011標誌的布袋，讓大家把
濃濃的夏威夷風情帶回去呢。　

■香港文匯報記者 鄭治祖

赴美開會
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鐵頭仁承認：要在地區做實事
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

自由黨及新民黨在今屆區選中有多
個中產選區的候選人當選。自由黨
主席劉健儀及新民黨主席葉劉淑儀
均強調，到位的地區服務是勝選的
關鍵，兩黨的地區工作只能「做得
更好」，更加勤力。

在昨晨電台節目上，劉健儀及葉
劉淑儀被問及有關明年立法會「超
級區議員」選舉的問題。劉健儀強
調，自由黨會先檢討區選結果，並
指倘黨內有人有興趣角逐「超級區
議員」，屆時才再作部署，並會與
其他友好黨派及獨立區議員溝通，
爭取合作。葉太則表明，新民黨今
屆只有4名區議員，故不會考慮派
員出戰「超級區議員」。

葉太：要推動思變民主
葉太又表明，要推動思變民主，強調政府不能只當

建制派議員是「舉手機器」。劉健儀也重申，過去政府
不時強推政策要建制派支持的態度必須改變：「政策
來到先話，來啦，你收貨啦，這態度必然要改！」

民主黨主席何俊仁昨日在港台節目《城市論壇》中

稱，認同建制派所說，要在地區上做實事，關心居
民，指反對派一定要檢討和重新學習；雖然建制派有
無限資源已是既定的事實，但反對派仍有許多空間去
改善，反求諸己，要做實事，關心居民，其中那些落
敗後仍繼續努力的候選人，亦會獲得選民看重。同
時，亦發現現在的選民傾向接受新人，特別是年輕，
專業的新人，希望地區上有更具活力的新選擇。

議事規則難禁暴 譚耀宗籲收緊罰則

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）區選曲終人散，各黨派也紛紛進行賽後總

結。民建聯副主席劉江華坦言每一場選舉都是新的開始，告誡黨員即使取

得議席，也要繼續埋頭苦幹：「下一屆將面臨很強的挑戰，所有事都是由

零票去做起，不要想現在贏了千幾票，下屆就是理所當然，沒有這回事，

政黨輸贏是平常事，政黨總是有起有落。」該黨主席譚耀宗亦指，雖然今

屆區選有進步，但仍需要認真總結經驗，應對明年的立法會

選舉。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對
派不斷衝擊立法會議事規則。民建聯主席譚
耀宗在《城市論壇》上指出，收到許多地區
上的居民不斷批評立法會的粗暴文化，惟現
行議事規則只能驅逐有關違規議員離場，因
此建議立法會議事規則委員會應進一步考慮
收緊罰則，如參考外國做法，第一次違規時
驅逐，再犯則加重罰則，包括不讓有關人士

參與部分會議，希望民主黨可以支持有關收
緊規則的建議。

包括民主黨在內的反對派多次反對立法會
收緊議事規則，縱容議會暴力，民主黨主席
何俊仁昨日聲稱，他不認同議會內的粗暴文
化，一定會與之劃清界線。他雖不願表明是
否接受收緊規則，但願意「用開放態度」研
究收緊規則的建議，樂意聽不同意見。

■何俊仁出席《城市論壇》時，被市民舉牌諷刺。
香港文匯報記者黃偉邦 攝

■譚耀宗出席《城市論壇》與市民握手。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■曾蔭權及夫人和美國總統奧巴馬夫
婦合照。
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禮賓府昨開放予公眾參
觀，約3,800名市民入場。市民除了可
在府內花園觀賞花卉樹木，亦可參觀特
首在禮賓府舉行官式活動和接待賓客的
地方，現場有導賞員介紹禮賓府歷史及
建築特色，市民均拍照留念。有警務人
員和學生在府內作音樂表演，吸引不少
市民駐足觀賞。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

參觀者眾


